

令和3年度 第1回長野市文化芸術振興審議会 会議録（概要）

日 時 令和3年7月15日（木） 午後2時から午後3時30分まで

場 所 第一庁舎7階 委員会室1・2

出席者 委 員：齊藤会長、金澤代理、石坂委員、小林委員、杉山委員、鈴木委員
角居委員、竹腰委員、曲尾委員、村尾委員、若山委員

長野市：事務局（文化スポーツ振興部文化芸術課）小林部長、小林課長
倉島補佐、久保補佐、千野補佐、五明補佐、竹之内係長
教育委員会事務局文化財課 前島課長

《資料》

資料1 第二次長野市文化芸術振興計画 事業計画 令和3年度版

1 開会

2 会長挨拶

3 議事

(1) 第二次長野市文化芸術振興計画 事業計画 実施状況及び事業計画について

(2) 文化芸術振興事業全般について

(事務局)

<議事(1)について説明>

(委 員)

風景画展について、県立美術館を使用した際、駐車場からの導線が分かりにくかったので、案内板等を検討した方が良い。

文化芸術祭について、搬入時間前に役員が到着し、会場が開場しておらずトラブルとなった。事前打ち合わせで徹底されたい。

北信美術展について、本年度はコロナウイルスの関係で中止を決定したが、来年こそ実施したいのでご配慮をお願いしたい。

(事務局)

風景画展については、今年度の県立美術館での実施に向け十分配慮したい。

文化芸術祭については、都度時間の徹底をお願いしているが、再度徹底したい。

北信美術展について、次年度予算編成前であるので、予算措置については申し上げられないが、支援していきたいと思う。

(委 員)

コロナ禍で実施した、おうちで美術館、WEBフェスなどの取り組みは継続しないのか。

(事務局)

おうちで芸術館としての取り組みは終了したが、YouTube等の配信は継続していく。WEBフェスは交付金を利用して臨時的に行った事業であり、こちらも終了とした。今後はアート&ミュージックなど生で発表を楽しんでいただく事業の方を進めていきたい。

(委員)

何かしらオンライン配信等も継続していけると良いと思うがいかがか。

(事務局)

今回事業を行った反省として、YouTubeは著作権による制限が相当厳しいことがわかった。表参道芸術音楽祭などは制限に抵触するものが多く難しい状況である。

(委員)

大規模イベントの誘致について、オリンピック等もあるが、今後どのように展開していくか。

(事務局)

コロナウイルス禍で今のところ新しい形態の大規模なイベントは考えていないが、計画にある事業を国、県が示す対処方針に基づいて実施していきたい。

(委員)

芸術館、東部文化ホール、松代文化ホールを統一して管理していければ良いと思うがいかがか。併せて、芸術館と中心市街地での事業の連携も図れると良いがいかがか。又、文化財の展示について出張展示等の計画はあるか。

(事務局)

施設の一体管理については指定管理の期間中間であるため、今のところ白紙の状態であるが、今後の経営状況等を注視していきたい。芸術館と街中事業の連携については、大縁日事業等で芸術館が参加する企画も検討していきたい。文化財について、埋蔵文化財センターなどでは毎年出張展示を行っているが、真田宝物館などの展示品は展示環境の整備が必要となるため難しい状態である。

(委員)

指定管理については経営の効率化を検討されたい。街中事業にあたっては商店会等との連携を密にして行われたい。文化財については子どもたちの目に触れる形式を検討されたい。

(委員)

こころの劇場の動画配信はどのような方法で行うのか。

(事務局)

WEBで鑑賞する方式で行われる。

(委員)

コロナの鎮静化後は従来どおり直接鑑賞ができる機会を作ってもらいたい。

野外彫刻の画像配信に俳句が添付されていたが、どのように行われていたか。
ぜひ同じような取り組みを行われない。

(事務局)

俳句は昨年まで職員が行っていたが、個人の資質によるものであり、今後どのように行うか検討したい。

(委員)

俳句のリツイートを流すなど、閲覧者と市との連携が図れると面白いと思う。

(委員)

御開帳時の案内所の設置についてはどのような計画か。

(事務局)

前は境内やトイゴなど3か所に設置したが、今回どのようにするかは検討中である。

(委員)

コロナ禍で大変な中、長野市が文化芸術を大切にしていることが伝わる。
多くの事業を行っているのだから、見せ方等にも工夫すると良い。

<議事(2)について説明>

(その他文化芸術振興事業全般についてご意見を伺いたい)

(委員)

文化芸術団体の高齢化等で疲弊が著しい。具体的な対策は今のところないが、今後検討が必要である。

(委員)

コロナウイルスもだいぶ落ち着いてきたが、地域のお祭り等の行事はまだ復活していない状態。何か工夫できることはないか、各街でも検討しているところである。

(委員)

芸術館や美術館を中心に「長野市〇〇フェス」といった様な大規模なイベントを業者等とも連携して行えると良いと思う。

(委員)

県立美術館も新しくなったので、美術館から善光寺へのエリアを利用した文化活動ができると良いと思う。

(事務局)

大縁日においては県立美術館や城山公園とコラボした企画も検討中である。

5 その他

6 閉会